

# en la cuerda floja de la U IGOR SAAVEDRA

712420

La Universidad de Chile —ese lugar en que deberían convivir la ciencia, la discusión y el humanismo— enfrentará muy pronto una segunda Ley General de Universidades (¿qué pasó con la primera?). Entre los que reivindican una U libre, no intervenida (académicos y estudiantes), y las jerarquías designadas desde el gobierno, surge Igor Saavedra, físico re-conocido y Premio Nacional de Ciencias. Se declara antes que nada universitario. ¿De qué lado está en este tira y afloja, qué queda del estudiante cuestionador que acaso también fue? Quisimos descubrir la otra cara de su sonrisa de yéntelman imperturbable: su rol en el debate universitario, su ideología, su opinión sobre Chile, los estudiantes, los soldados, en fin.

por Ramiro Pizarro

## CORAZÓN A LOS 20, CABEZA A LOS 50

—Cuando usted era estudiante, ¿participó activamente en el movimiento universitario de su época?

—Claro, pero en la Facultad de Ingeniería la gente era muy apática en lo que a cosa política se refiere. En esa época, en la U estaba el clima del término del gobierno de González Videla, que fue muy represivo. Luego ocurre la elección de Ibáñez. Ahí hubo bastante turbulencia, recuerdo, por un pacto militar que se hizo con EE.UU. Yo estuve con la gente que desfiló por la calle contra ese pacto.

—¿Qué lo llevó a participar?

—Creía que era una manifestación de la dependencia respecto de EE.UU., el "hermano mayor" que imponía su verdad. Querían tener un mejor dominio sobre América Latina; en consecuencia, me pareció que no había ninguna razón para aceptar ese pacto.

—Algo similar al bloqueo que ejerce hoy sobre Nicaragua...

—Es distinto, porque está ocurriendo en otro lugar del mundo. Lo otro se trataba de si Chile debía aceptar o no un acuerdo con EE.UU.

—¿Y no se compromete Chile al hacer pactos militares con la potencia que realiza el bloqueo?

—Bueno, en un régimen político normal esto daría origen a grandes y violentos cambios de opinión, en el sentido de apasionados...

—¿Y cuál es su posición ahora? ¿Perderá el mismo sentimiento del joven?



—Diría que no, porque tengo 50 años, y en esa época tenía 20. Usted sabe que si a los 20 años no se es revolucionario, no se tiene corazón, pero si a los 50 se sigue siéndolo, no se tiene cabeza. Un chiste muy antiguo, quizás no lo conozca, pero tiene bastantes de verdad. Es una ingenuidad creer que el proceso nicaragüense sea una panacea para América Latina. Por supuesto, tengo claro que el bloqueo no es solución.

—Hay un chiste un poco más moderno: dos conservadores comentan lo progresistas que fueron cuando jóvenes; pasa Mafalda, los mira y dice: "cambienos el mundo, antes de que el mundo nos cambie a nosotros".

—Hay gran sabiduría en eso. Creo que hay momentos en la vida de cada uno; los jóvenes tienen

# Igor Saavedra [entrevista] [artículo] : Ramiro Pizarro.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Saavedra, Igor, 1932-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Igor Saavedra [entrevista] [artículo] : Ramiro Pizarro.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa